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前言： 

各位同學，《圖報》又跟大家見面了。你有想過三十年後的自己會

變成怎麼樣嗎？原來孫方中小學不經不覺已經邁向三十周年。我們這次

的主題報導是環繞孫小的三十周年紀念，你們對學校了解有多深呢？現

在，就讓我們一同回顧學校的點點滴滴吧！ 

 

創校歷史：  

我們的學校建於 1987年，是全港第一所以普通話作為教學語言的資

助小學，從創校開始，除了英語科外，孫方中小學就一直用普通話作為

教學，因此我們的老師和學生，都能說得一口流利的普通話。我們的校

訓（辦學理念）是勤奮，廉潔，誠信和謹慎，三十年來，學校以校訓為

宗旨，培養和教育了一代又一代的優秀學生。 

                             小記者：孫慧琳，賴姵君 

 

  
 

  踏入 2017年，孫方中小

學進入 30周年。大家都在

密鑼緊鼓，為孫小 30周年

慶典籌備。不知不覺間《圖

報》也成立了 4年多了，

回望過去，我們辦這報紙

的目的是什麼呢？《圖報》

報導的是校園有趣事，以

及事件不為人知的真相。

揭露真相，有時候會令當

事人感到不開心，但我們

相信只要心存善意，《圖

報》和坊間一些嘩眾取寵

的報紙是有分別的。《圖

報》全名是《感恩圖報》，

就像上圖標誌一樣，感恩

之心經常在旁，不要只站

在自己立場看事物，不要

掛著報導真相的旗號傷害

別人，要學會體諒別人，

這也就是我們辦報紙的

「初衷」。 

 

校對：韓老師 

編輯：洪老師 

本期總編輯：岑老師 



校友篇－何柱霆                                                 

我們畢業的校友有很多，但是曾揚威國際的就不能不數何柱霆了。

何柱霆為我校 2006-2007年校友，他於在學時已經醉心跳繩活動。他告

訴我們在學期間令他最難忘的就是跳繩時，達不到老師要求而被訓話。

雖然如此，但正因為老師的要求嚴格，所以他獲獎無數，當我們問他曾

獲多少獎項時，他也記不清楚了。現在他身為跳繩導師，並教導我校跳

繩Ａ隊，回饋母校。他寄語在校的學弟學妹，希望他們可以享受學習，

同時亦祝願老師們教學愉快。 

小記者：吳思藝，莊葆瑤 

 

 

老師專訪 

我們訪問了學校幾位「中堅分子」-盧校長和

劉惠玲老師，希望讓大家對孫小有更深一層的認

識。 

相信大家都很想知道盧校長是何時入職的，

那就是 1988年，那一年是學校開辦的第二年，她

在孫小這個大家庭差不多服務了 28年，這麼多年

的教職員生涯想必有很多令她印象難忘的事情！

例如有一位我們的前輩，他特意帶了他的女兒回

來母校探望老師，校長還說那位大哥哥以前是十

分頑皮的呢！ 還有，去年科探小組同學在香港科

學青苗獎中拿了冠軍，校長說她開心得哭了起

來；在 7月 1日合唱團在金紫荊廣場合唱，也令

她大為感動，這些全靠老師和同學們的努力才能獲得的成果！ 

  今年是學校三十周年校慶，我們孫方中小學畢竟在大埔立足了三十年，也成為了當中的「明星」學

校。我們《圖報》小記者追問校長「明星」學校與名校有甚麽分別，校長回答說：「每一所學校都是

名校，他們都有名字的。」這個出人意料的答案，我們都沒能想到。 

  剛才說過我們學校已開辦了三十年，當然有很多變化，相信大家也不知道小花園以前是什麼樣子的

吧！大家來猜一猜吧！你們可知道，以前小花園是一片綠油油的草地，現在新增了許多的遊樂設施，

變化真大啊！其實我們學校各方面都有不同的變化，例如：校服、小花園、陳守仁博士樓等等，許多

的地方都有自己獨特的建築特色，但一直沒有變的那一定是老師和同學們學習愉快的模樣。除此之

外，《圖報》小記者也發現了不少同學的家長原來是我們的校友，例如我們 6A班就有一個，五年級

也有不少，甚至在去年才離職的文老師，也是我們的校友呢！現在也有兩位校友老師，你們知道她們

是誰嗎？ 

  劉惠玲老師是一位入職很久的老師，不過她沒有透露她何時入職。在教學生涯中，令她最難忘的是

畢業生回校探望老師。畢業生的探望令劉老師十分欣慰，而且她也覺得學生學習認真，態度良好，令

她感到十分難忘。她覺得孫小的校舍更新了，而且有很多完善的設備。劉老師對孫方中小學有一個很

大的期望，就是希望孫小能成為一所大埔區的傑出小學，這一點，和校長的期望一樣呢！ 

  我們一定要做最好，千萬不要辜負了劉老師和盧校長的期望！ 

小記者：吳思藝、莊葆瑤、陳美儀 



猜猜我是誰？！ 
各位同學，時間是奇妙的東西，在時光的魔法下，幼苗變大樹，小伙子變成人。以下都是多

年前老師的照片，想必你們一定很好奇吧！就讓我們一起猜猜吧！小記者也十分驚訝，原來有些

老師的變化也很大，你們能猜到他們是誰嗎？（答案見最後一頁） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小記者：黃寶儀，邱巧明，楊欣穎，陳美儀 
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《斑鳩篇》  

你們知道學校陳守仁博士樓附近的一棵樹住著甚 

麼動物嗎？你們知道為甚麼最近有很多同學在小息 

時會走到窗邊東張西望嗎？這是因為有一隻斑鳩在 

那裡築巢中，而且生了兩隻蛋，個多星期前小鳥才出 

生呢！ 

因為這巢斑鳩那麼受關注，《圖報》小記者決定為 

這班「明星」做一個專輯。原來，同學是在走樓梯時

無意中發現斑鳩飛來，同學一直留意著牠們的舉動。起初，有兩隻斑鳩，一隻是坐著，一隻是在築巢，

估計是夫妻關係。受訪同學們還留意到牠們的神態：女的在巢中東張西望，男的就顯出一副努力保衛

家園的模樣。大眾都覺得很感動，感覺很有生命感，很可愛！ 

可能各位讀者對斑鳩不是十分熟悉，就讓我們介紹一下斑鳩的基本資料吧！斑鳩的體重約 

125~180克，比鴿子略小。斑鳩的尾較長，特別之處是頸後為黑色，帶有白色斑點，有時候會發出 「咕

咕咕」的聲音。斑鳩的主要食物是果實、穀物和

其它植物的種子，有時還會吃昆蟲呢！牠們多數 

會在樹木、建築物的邊緣，甚至會在地面築巢。

斑鳩種類繁多：灰斑鳩、棕斑鳩等等。即使有人

親眼看到那隻斑鳩在築巢，可是有很多人都會認

為大多數是鵲巢鳩佔。鵲巢鳩佔是一個成語，出

自於《詩經·召南·鵲巢》，「維鵲有巢，維鳩居之」

中指喜鵲善於築巢，而鳩鴿不自己築巢，往往卻

恃惡強佔鵲巢，坐享別人的成果。 

不管這隻斑鳩的巢是如何得來，同學們都希

望可以看到斑鳩一家人幸幸福福，好好生活。所以大家千萬別嚇牠們和傷害牠們，特別是兩隻剛出生

的灰色、毛茸茸的寶寶，同時要盡量別經常到窗邊喧鬧，以免搔擾牠們。我們在此祝願牠們一直幸福

下去，繼續牠們的人生旅程!  

《果蝠篇》 

   除了斑鳩大家庭外，大家還有沒有發現在同一棵樹上，

其實還住了另一個動物家庭呢？牠們是一種吃果肉的動物

家庭。沒錯，我們所說的就是居於二至三樓高的黃棕上的果

蝠！果蝠有很多家庭成員，牠們全部寄居在學校窗外的黃棕

樹上。同學們不要以為牠們喜歡我們而停留在這裡，其實是

樹上的花蜜吸引了牠們，吃完這棵樹的花蜜，牠們就會毫不

留戀的轉移「陣地」。同學們每天都會關注牠們的一舉一動，

不知不覺地牠們便成了 學校的一個「景點」，也成了同學們

小息或飯後的話題。                                      小記者：陳穎澄，陳美儀，莊葆瑤 



我們的氣墊球桌不見了!!!  
 今年，一年級的同學的「同伴」—氣墊球桌消失了。去年，氣墊球桌還擺放在二樓供給一年級遊

戲，但今年它卻不見了。 

 小記者對氣墊球桌不見了的消息感到十分好奇，所以我們訪問相關老師，與此同時也發現了原來

氣墊球並沒有不見，只是放了在四樓，被一塊大大的棕色布遮蓋，沒有人發現它就是氣墊球桌。 

   

 小記者決定追訪體育科老師有關氣墊球桌「被消失」的事，因為我們認氣墊球是一項運動，體育

科老師比其他老師更清楚體育用品的去向。 

我們帶著一大堆的疑問：為什麼要收回氣墊球桌﹖為什麼要放在四樓﹖氣墊球是不是運作正常？

它會重新啟用嗎﹖如果壞了，會不會修理﹖如果不會，學校會不會重購或購買其他康樂用品﹖ 

 我們訪問了蔡老師，蔡老師說氣墊球桌早於去年已被同學弄壞了，所以校方才回收它，把它暫放

四樓。小記者追問蔡老師學校可會買一部新的氣墊球桌回來，因為玩氣墊球是大家的校園集體回憶。

蔡老師反問小記者，如果學校再買氣墊球桌的話，該給誰玩，該如何分配，同學又會不會愛護它呢？

如果以上全部都可以做到，她相信學校是很樂意重置的。 

 其實，2012年第三期《圖報》已經報告過同學不正確使用氣墊球桌(當年一年級同學用中國象棋

來代替打球的用具，所以就常常出現象棋被卡在洞口的情況)。如果大家對維修氣墊球桌有任何意見，

可以跟你班的班代表反映意見。大家如果想學校買康樂設施的話，請想想能否做到愛護公物。 

 

小記者：陳洛伊、張惠鈞 

 

謝謝馬副校長的禮物 
嘩!為什麼 1A班鍾天洛同學會和馬副校長拍照？咦？他

手上還拿著兩份來自東非土著手造的鎖匙扣和紀念卡呢！原

來，早前馬副校長在早會「老師也愛書」時段跟大家介紹圖

書，她承諾只要同學會閱讀她介紹的圖書，並向她介紹內容，

她便會送出禮物以示鼓勵。結果，1A班鍾天洛同學是第一個

和馬副校長分享圖書的同學，而且他是用英文和馬副校長對

話呢！馬副校長很欣賞鍾天洛同學，所以把她去東非旅行時

買回來的紀念品轉送給他，可惜負責拍照的攝影師拍得不

好，紀念品沒拍清楚，如果大家想看清楚馬副校長送出的紀

念品是什麼，不妨問鍾天洛同學借來看看吧！ 



我們的維修專家，冬師傅 

 
今年九月，小記者發現洗手間的鏡子寫着「待件再修」的字樣，為什麼鏡子沒有壞也要「待件再

修」？原來「待件再修」的不是鏡子而是水龍頭，我們訪問書記 TRACY姨姨，她說寫這字句的是我們

學校的維修師傅-冬師傅，因為冬師傅怕我們洗手時弄濕紙張，所以把維修字句寫在鏡子上。 

小記者觀察了一段時

間，發現洗手間的水龍頭到

《圖報》截稿時仍未維修

好，我們帶著疑問去找冬師

傅，可是，好幾次他也因為

有工作在身，未能接受訪

問，我們唯有向書記姨姨查

詢，為何開學到現在還沒修好水龍頭呢？TRACY姨姨認為可能是因為

冬師傅太忙了，我們全校的維修工作都是冬師傅一個人負責，工作有

緩急輕重之別，所以我們必須體諒。訪問期間，TRACY姨姨和明姨姨

都一致認為身為小記者的我們必須親自訪問冬師傅，才能得到事件真正的答案。 

於是，我們約了冬師傅，原來，冬師傅的工作

真的很多，他有一本厚厚的工作簿，密密麻麻的紀

錄了他要處理的工作。冬師傅說洗手間的水龍頭仍

然未維修是因為未有零件，而水龍頭的維修零件是

從國內尋找的。為什麼要從國內找而不是在香港

買？冬師傅說同一件零件，香港賣千幾元，但國內

零售價可以只是百多元，而我們洗手間水龍頭有問

題的只是有產生磁力的零件壞了，根本不用整個更

換，而每個水龍頭壞的部分也不一樣，所要尋找更

加費時。 

如果不是當了小記者，我們也不知道維修一件物品背後需要花那麼大的人力物力，我們真的要愛

惜學校的一草一木，謝謝老師和工友默默為我們付出。 

採訪小記者：文琬瑩、何佳妮 



一幅壁畫的誕生 

 
大家有沒有發現籃球場家教會室外有一幅色彩奪

目、內容豐富的壁畫？這是由羅老師帶領高年級同學經

歷數多個月完成的藝術作品。羅老師說製作過程中最花

時間的是定稿，因為「運動帶來健康與智慧」的概念比

較抽象，構圖處理亦需時。天氣也是左右進度的因素之

一，下雨天大家都要停工，天晴時蚊子出沒，真是日曬

雨淋。嚴寶兒、吳思藝以及剛畢業的黃卓穎、呂穎沁是

羅老師最欣賞的同學，她們為了早日完成畫作，經常留

校「加班」，而且她們畫功出眾，是團隊的重要力量。 

各位同學，學校所有事物都不是無原無故產生的， 

就像這幅壁畫就是由同學一筆一筆畫上去，所以，我們

應當常懷一顆感恩之心，感謝所有默默地為我們工作的

人。 

參與「運動帶來健康與智慧」壁畫創作的同學名單： 

 

 

 

      ************************************************************************* 

30 周年書籤設計 

孫小具備創作天份的同學真是多不勝數， 

以下就是同學為孫小 30周年創作的書籤，

是不是很有特色呢？歡迎大家上圖書館網

頁瀏覽其他同學的作品，更加歡迎大家投

稿，製作一張獨一無二的孫小書籤。 

    

 

 

 

陳荷年、嚴寶兒、陳穎澄、馮汝芯、黎卓寧、吳思藝、

劉信孜、左悅晴、周芷恩、石懿馨、黃卓穎、呂穎沁、

陳彥銘、黃卓楠、李穎妍、楊慧嬅 



???????空中花園何時開放??????? 
  有畢業生向小記者透露，說二樓空中花園其實是可以

進入的，他們從前在一年級的時候，小息都可以走到空

中花園玩耍。但是，我們這些年都沒有踏入過空中花

園，即使是六年級的小記者也表示在這六年間空中花園

都未曾開放過。但是有消息人士透露逢星期六銀樂隊卻

可以進入空中花園進行訓練，《圖報》小記者很想知道

這六年間學校不開放空中花園的原因。所以，我們決定

訪問書記。 

書記 TRACY姨姨表示因為學校外牆而進行維修，所以原有在空中花園的設施不見了，亦不能讓學

生進入。至於維修前為什麼已關閉空中花園，她表示不清楚原因，至於為什麼銀樂隊星期六可以進入

空中花園進行訓練，她也不清楚原因，建議小記者訪問銀樂隊負責老師。麥老師表示，由於學校能提

供訓練的場地有限，所以銀樂隊一直都有利用空中花園進行小型活動，當然，在學校外牆翻新期間，

為保學生安全，銀樂隊是沒有在空中花園進行活動的。她認為，我們應該釐清問題，重點不在於「為

什麼銀樂隊可以進入空中花園進行訓練」，而是「為什麼同學現在不可以進入空中花園」。 

小記者會一直跟進「空中花園」事件，我們會找找誰是負責老師，然後再為大家報導。 

 

採訪小記者： 胡褘庭、周芷恩 

************************************************************************************ 

壓力是甚麼？壓力是指人們或動物面對情緒上的有形或無形的威脅，無法正常回

應的感受狀態。如果長期生活在壓力之下，會引起某些不良的情況，例如在情緒上

會有焦慮、恐懼、憤怒、抑鬱等出現；而生理上的不適就有頭痛、失眠、容易疲倦、

腸胃不適、消化不良等。這些都會直接或間接影響我們的健康。 

為了了解本校同學在壓力方面的問題，於是《圖報》小記者展開深入調查。調

查的對象分為兩組，一組為低小，一組為高小同學。調查結果顯示原來低年級的同學

認為他們沒有甚麼壓力，相對比較困擾的主要是來自功課，但並沒構成壓力，可見他們

在學校的生活十分愉快。反觀高小組的同學，面對壓力機會就比較多，他的壓力主要

來自於功課方面，相信與升學有關。 

當遇到壓力時並不需要害怕，只要找到合適方法便能減輕壓力。當中，睡眠便是

其中一個很好的減壓方法，既能加以休息，同時不傷害自己或別人。其次聽音樂也

是一個有效的方法，可以舒緩個人的壓力，放鬆自己的心情。而看電視、玩遊戲機、

做運動等等，也是一些有用的方法。所以如果想要解除壓力，我們可以選擇正面思考事

情，也是十分有效的。 

其實壓力也有它的好處，因為適當的壓力有助提高人的警覺性，令人更小心思

考，謹慎行事，從而發揮更理想的表現。反觀過多的壓力而沒有適當地處理，會引起反

效果，所以同學們千萬別掉以輕心！ 

小記者：邱巧明，楊欣穎，黃寶儀，吳思藝 

***************************************************************************** 

猜猜我是誰答案: 

1)古松老師，2)鄧詠梅老師，3)潘子健老師，4)許浩勳主任，5)葉綠鮮老師 




